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9月底，无锡市人大常委会研究室率融媒体采访组走进梁溪区开展“聚焦人大代表”集中采
访活动。这些人大代表中，有民警、医生、企业家和社区书记，他们密切联系群众，心系百姓冷暖，
为人民群众的平安与幸福发声，共同铸就无锡这座平安、健康和温暖的城市。

吸纳民意 汇聚民智

梁溪人大代表助力建设幸福之城

走进三棉新村，有个新建不久
的公厕，被老百姓戏称为整个新村
里最年轻的建筑。作为上世纪80
年代以前建造的老新村，这里许多
住宅里没有单独卫生间，需要通过
公共厕所解决方便问题。但原有的
公厕因年代久远，粪槽堵塞，一到雨
季污水遍地，住在附近的居民不胜
其臭，其他居民也常要捂鼻而过。

了解到居民的苦恼后，梁溪区
人大代表、北大街街道丽新路社区
党总支书记林水芳提出了《关于疏
通三棉新村老公房厕所的建议》，得
到相关部门重视，多方协调翻新了

公厕，并由具体单位定时清理污水
和垃圾杂物，保证了这里整洁干净。

林水芳到任丽新路社区已有7
个年头，她一直致力于改善这里的
生活环境，让百姓能够生活得更加
舒心。丽新路社区由3个老新村组
成，老年人多，基础设施落后，缺少
活动场所。她想方设法协调，将一
间空置民房改造成拥有厨房餐厅、
洗衣房、健康屋、心聊间、便民室、娱
乐站等多项功能的活动室，取了一
个蛮有诗意的名字：“暖宅——爱的
共享空间”。

为进一步加强与居民群众的联

系，林水芳在社区一块长年荒芜的
空地上建起了一座亭子——“连心
亭”，把这里当作人大代表与居民群
众拉家常的地方，听听百姓呼声，及
时向政府有关部门反映。林水芳先
后提交《关于老新村改造的建议》
《三棉新村征收拆迁的建议》《加快
推进三棉新村棚户区改造的建议》
《老新村为民办实事增设晾衣架的
建议》《告别倒马桶的日子，推进老
新村棚户区改造的建议》《老新村公
厕改造的建议》，逐一推进，解决问
题，为居民带来一个又一个微幸
福。 （晚报记者 黄孝萍/文、摄）

穆桂英美食是老无锡们的心头
好，隔三差五都要尝一尝。年过七
旬的陆建新哪天不高兴烧饭了，就
和老伴一起散步到店内吃点馄饨、
小笼包。“现在店堂环境越来越好”，
陆建新说，这里一直是他的美食后
厨。

这一切对于梁溪区人大代表、
无锡穆桂英美食广场的掌门人陆惠
敏来说，内心多了一份欣慰。2014
年接手穆桂英美食广场后，她迅速
整合资源，让企业完成从传统作坊
到现代企业的跨越，实现管理制度
和理念上的变革，企业荣获“中华餐

饮名店”、“江苏省著名商标”等称
号。

随着时代的发展，在做好传统
门店的基础上，陆惠敏运用互联网、
手机App等新型营销模式，以O2O
智慧门店的形式实现线上线下同步
营销，不断创新。“老字号不能在新
时代失去生命力，需要时刻保持创
新和尝试的精神。”陆惠敏表示，店
内开设了“穆桂英美食课堂”，走进
社区、企业、校园，在一场场活动中，
让新生代了解无锡的非遗和美食。

陆惠敏认真履行人大代表职
责，她定期走进社区倾听群众声音，

先后提交了多项高质量的建议。作
为来自“中华老字号”企业的人大代
表，她尤其关注老字号的保护与传
承。当前，一些老字号面临“老而不
大、老而不强、老而不新”等问题，经
营设施日趋陈旧，传统工艺正在失
传，缺乏竞争意识，产品较为单一，
她为此提交了《关于保护和促进梁
溪区老字号发展的建议》，阐明了老
字号发展面临的困局，提出“一店一
策，区别对待”、“加大宣传，全面保
护”的具体建议，为老字号的传承与
发展积极鼓与呼，受到代表们广泛
支持，得到有效落实。

“小朋友，你的指甲好漂亮，谁
给你涂的啊？”在第八人民医院的诊
室内，常青虽然是医院党委书记，但
仍坚持每周出诊。他总是和声细语
地同小朋友聊天，这位无锡市十六
届、十七届人大代表，成为孩子们最
喜欢的“常伯伯”。

孩子是未来的建设者，无论是
作为一名医生，还是作为人大代表，
他都发自内心地关心这一群体。当
看到周边小朋友戴着耳机听音乐、
打游戏时，他会关心耳机的音量有
多响、听了多久、是否会损伤听力等
问题。为此，他连着两年在初中和
高中进行调查，发现有1279名学生

主观诉说听力下降，占调查总数的
6.39%。同时，他了解到，英国对1-
7周岁的孩子进行听力体检，而美国
从孩子6个月大至高中阶段都会进
行听力检查。听力损失会对儿童的
整体认知能力、社会技能、生活态度
和自尊心有影响，导致其成年后工
作表现不佳和就业机会减少。“听力
损失易防难治”，只要花很少的钱进
行预防，效果就会很好。为此，他提
出了《把“精准听力筛查”纳入学生
健康体检项目》的建议，得到有关部
门的高度重视。

2018 年，常青牵头组织专业
医务人员分批次对上马墩地区的

100 名困难群众进行精准医疗帮
扶。2019年起，牵头“中医养生进
公园”活动，以“二十四节气养生”
为主题，在锡惠公园医疗服务点为
市民普及中医养生保健、治未病、
食疗药膳、保健操等，传播中医药
传统文化。他提交了《应对二孩时
代，多措并举大力发展儿科》建议；
2019 年市十六届人大常委会“我
为高质量发展提建议”活动中，他
作了《关注全生命周期、共建共享，
以全程管理促进“大健康”，提升基
层医疗卫生服务水平》的专题发
言，收到与会代表和领导一致好
评。

“魏警官，那是我们的娘家人。”
“电话5分钟，他就到了现场。”魏劲
松是梁溪区人大代表、无锡市公安局
梁溪分局崇安寺派出所社区民警，先
后获得全国优秀人民警察、江苏省人
民满意政法干警等荣誉称号，入榜中
国好人榜，荣立过一等功。

回想当社区民警的初衷，他说，
自己从小在大娄巷长大，那时不用上
幼儿园，街坊们谁家有空，都会帮忙照
看别家的孩子。这份暖心的记忆让他
扎根社区，不离不弃，一干就是27年。

在德兴巷的杨月芳老人眼里，
魏劲松就像自己的孩子。早几年，
楼下开了饭店，油烟味让居民们不

堪其扰，他们找来魏劲松，希望能帮
大家解决此事。很快，魏劲松约谈
店主，让他切身感受居民的困扰，对
方终于同意增加排烟设施，解决了
扰民问题。从这件事，魏劲松发现
中心商务区的商店不仅要便民，还
要加强管理，于是提交了《关于解决
背街小巷油烟扰民问题的建议》《关
于加强小型餐饮服务行业食品卫
生、安全生产的建议》等建议，受到
有关部门的重视和落实。

他作为梁溪区一届、二届人大
代表，始终关心基层百姓的所思所
想，先后提交了《老新村“焕新颜”，
更要“提内涵”》《关于加强对夜市、

路边摊等流动摊点监管的建议》《建
议将电力、通讯、电视线路一并纳入
老新村、背街小巷整治内容》《建议
在地铁站加装楼梯扶手保障老年人
安全》《建议加强对共享单车的管
理》《关于严控无锡城区“高音喇叭
式商业活动”的建议》，并积极推动
有关问题得到有效解决。

“只要能为老百姓解决问题，我
就开心。”从1994年进入基层派出
所，魏劲松每天都要在社区走一
走。在别人看来，基层都是“鸡毛蒜
皮”的小事，难有大作为，但对魏劲
松来说，他要力争当一棵参天松树，
为百姓遮风避雨。

“鸡毛蒜皮”里，植出参天劲松

医者仁心里，守护耳的清静

美食记忆中，留住江南乡愁

里巷街弄中，打造美好家园
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